

## Fachstelle Oekumene, Mission und Entwicklungszusammenarbeit

### GEKE:

#### Tagung Synodaler Europas

Vom 10. bis 12. März 2017 fand auf Einladung des Schweizerischen Evangelischen Kirchenbundes (SEK) und der Reformierten Kirchen Bern-Jura-Solothurn die dritte Begegnungstagung Synodaler Europas in Bern statt. Über 100 Synodale aus 48 Mitgliedskirchen und 17 Ländern begegneten sich, debattierten und feierten unter der leitenden Thematik «Evangelisch im Haus der Religionen». Die Synodalen hielten fest, dass der evangelische Gedanke der «radikalen Gnade Gottes» wichtig ist für die Gestaltung des interreligiösen Zusammenlebens. Weiter wurde betont, dass die Gemeinschaft der evangelischen Kirchen auch zum Einigungsprozess innerhalb Europas beitragen soll.

### Lebendiger Gott:

#### Erneuere und verwandle uns

Unter diesem Motto tagten über 700 Delegierte aus mehr als 100 Ländern an der 26. Generalversammlung der Reformierten Weltgemeinschaft (WGRK) vom 29. Juni bis 7. Juli in Leipzig. Als Delegierte des Schweizerischen Evangelischen Kirchenbundes hat Susanne Schneeberger teilgenommen. Ein Höhepunkt war die Unterzeichnung der gemeinsamen Erklärung zur Rechtfertigungslehre. Den zweiten Schwerpunkt bildete die Frage nach Geschlechtergerechtigkeit. Gemeinsam wurde eine Glaubenserklärung verabschiedet, die alle Mitgliedskirchen dazu aufruft, bis 2024 Frauen als Pfarrerinnen zu ordinieren. Die neu gewählte Präsidentin der Weltgemeinschaft, Pfarrerin Najla

Kassab aus dem Libanon, meinte, es sei 500 Jahre nach der Reformation an der Zeit, dass Frauen ohne Einschränkungen auf der Kanzel stehen könnten.

### Schweizer Blue Communities organisieren erste gemeinsame Anlässe

Fünf neue Blue Communities sind 2017 entstanden. Nebst Kirchgemeinden handelt es sich um HEKS, das sich als erste NGO verpflichtet hat, und um die Stadt Neuenburg. Die Unterstützung von fünf potenziellen Blue Communities hat zudem 2017 begonnen. Um den Ansprüchen der wachsenden Gemeinschaft der Schweizer Blue Communities gerecht zu werden, wurde die Website

— Fortsetzung auf Seite 52 —

Vereinte Stimmen: Der Chor der Nationen an der Übergabe des Förderpreises der Fachstelle Migration.



Vielfältige Begegnungen: Jubiläumsfeier der Migrationskirche La Vigne de Berne.

